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il Primo Cittadino

di Stefano Cecchi

UNA SAGRA DELL’UVA BELLISSIMA
E IN SICUREZZA!

nistrazione comunale, capace di reperi-

re in così poco tempo la disponibilità di 

un’artista del calibro di Anna Tatangelo, 

è tuttavia degna di nota. Il concerto si 

è quindi svolto regolarmente presso il 

campo sportivo “Domenico Fiore”, luo-

go idoneo per rispettare quanto previsto 

dal piano di sicurezza ed evacuazione. 

Quest’ultimo è stato redatto nel rispetto 

della circolare Gabrielli, predisposta a 

seguito dei fatti di Torino nel 2018.

Piazza San Barnaba nel cuore del cen-

tro storico, in base alle norme vigenti, 

purtroppo non ha i requisiti adatti per 

ospitare un evento del genere e garan-

tire il sicuro deflusso delle persone in 

caso di emergenza, vista la sua confor-

mazione architettonica e la viabilità che 

la circonda. 

L’Amministrazione comunale ha cerca-

to di offrire un’offerta di iniziative ampia, 

per tutti i gusti e le età, con una varie-

gata proposta di intrattenimento come 

nel caso della riuscitissima Sagra dei 

Bambini presso il giardino di Borgo Ga-

ribaldi. 

Questa edizione è stata entusiasmante, 

grazie ad una grande affluenza senza 

che si siano verificati disordini di alcun 

a 99esima Sagra dell’Uva 

è stata bellissima! La no-

stra città ha celebrato la 

vendemmia e rievocato 

le gesta di Marcantonio Colonna nella 

battaglia di Lepanto in grande stile e nel 

migliore dei modi.

Marino ha registrato un’elevatissima 

partecipazione di cittadini e visitatori 

durante i quattro giorni di festa.

La proposta culturale di alto livello è 

stata finalmente il principale motivo di 

richiamo delle migliaia di persone che 

hanno raggiunto il nostro territorio per 

l’atteso evento. L’avvento della gente è 

stato anche facilitato attraverso la crea-

zione di nuovi spazi di sosta, sfruttando 

un’area privata, per evitare fenomeni di 

sosta selvaggia con intralcio alla nor-

male circolazione come verificatosi nel-

le precedenti edizioni.

Il bilancio di questa Sagra dell’Uva è si-

curamente positivo. Non posso negare 

le difficoltà create dall’improvviso ed in-

giustificato forfait della band che avreb-

be dovuto esibirsi nel concerto finale 

del lunedì sera, venendo meno ai propri 

impegni contrattualizzati soltanto nella 

mattinata del giovedì precedente alla 

manifestazione. La risposta dell’Ammi-

L
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contento che gli esercenti del territorio 

abbiano saputo cogliere questa grande 

opportunità nei quattro giorni di festa.

L’organizzazione della Sagra dell’Uva 

rappresenta un lavoro enorme che vede 

impegnate centinaia di persone, a vario 

titolo: assessori e consiglieri, gli uffici 

comunali, le Forze dell’Ordine, la Polizia 

Locale, i volontari di Protezione Civile, 

gli operatori ecologici della Multiservizi 

dei Castelli di Marino S.p.A., le associa-

zioni del territorio e gli artisti.

Li ringrazio tutti ma voglio dire gra-

zie soprattutto a tutte le persone che 

hanno deciso di trascorrere qualche 

ora del loro tempo libero a Marino, in 

occasione della Sagra dell’Uva.

tipo. Lo dimostrano le sole venti richie-

ste di intervento nelle quattro giornate 

di festa, a fronte di numeri ben più im-

pietosi degli anni passati. La macchina 

della sicurezza ha quindi funzionato, 

anche grazie al grande sforzo econo-

mico compiuto dall’Amministrazione 

comunale per aumentare le voci di spe-

sa dedicate alla vigilanza, all’assistenza 

medica e al decoro rispetto allo scor-

so anno, per offrire una Sagra dell’Uva 

sempre più sicura.

Il lavoro di coordinamento fra Comu-

ne di Marino, Prefettura di Roma e 

Questura, attraverso anche il prezio-

so coinvolgimento dei Comuni limitro-

fi, ha consentito lo svolgimento di una 

manifestazione che ha visto prevalere 

quest’anno esclusivamente le tradizio-

ni, la cultura, la sicurezza su tutto il re-

sto. La risposta della gente è stata stra-

ordinaria, le persone si sono divertite 

senza esagerare e non c’è stato alcun 

caso di coma etilico.

Abbiamo immaginato una Sagra dell’U-

va che potesse essere un’occasione di 

visibilità per tutte le attività commerciali 

di somministrazione di cibo e bevande 

del centro storico, senza tuttavia esclu-

dere la possibilità agli ambulanti di poter 

svolgere la propria attività rispondendo 

ad un apposito avviso pubblico. Sono 
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Sagra dell’Uva 2023

99a SAGRA DELL’UVA DI MARINO

ono stati Anna Ta-
tangelo e DJ Osso 

a chiudere i festeg-

giamenti per la 99^ 

Sagra dell’Uva allo 

Stadio comunale “Domenico Fio-

re”. Una delle voci femminili ita-

liane più belle con i suoi grandi 

successi e il mash-up più famo-

so ‘Happy Music, Happy People’ 

hanno fatto divertire il pubblico 

con un mix vincente per un grande 

spettacolo. Sulle molte voci, che 

S ormai si rincorrono da settimane, 

sul rimborso delle commissioni 

legate al noto concerto del 2 ot-

tobre successivamente annullato, 

improvvisamente, senza giusta 

causa, a fare chiarezza è stato il 

Sindaco Stefano Cecchi, che ha 

dichiarato: “Sono intervenuto fin 

da subito sulla questione con la 

massima trasparenza dando la mia 

parola pertanto, confermo ancora 

una volta, qualora ce ne fosse bi-

sogno, che le commissioni legate 

alla prenotazione del biglietto sa-

ranno rimborsate quanto prima 

possibile. Per quanto concerne la 

modalità, stiamo solo aspettando i 

tempi tecnici legati ad alcune con-

ferme contabili dalla piattaforma 

che ringrazio per il supporto e la 

già nota professionalità”.

Il Primo cittadino ha poi aggiun-

to: “Ogni anno questa importante 

manifestazione rafforza le radici 

della nostra storia e delle nostre 

di Anna Paola Polli

Grandi festeggiamenti e tanta partecipazione di pubblico
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tradizioni. La nostra Sagra dell’U-

va è infatti uno dei momenti più 

belli per tutta la nostra comunità 

e siamo orgogliosi di aver festeg-

giato quest’anno la 99^ edizione. 

Abbiamo lavorato a lungo per ri-

petere il successo dell’anno scor-

so, per offrire a tutti una Sagra di 

qualità e soprattutto in sicurezza 

e all’insegna del buonsenso per 

dare forza e spessore alla cultura e 

ai valori che ci rappresentano. Un 

evento che nasce tra le vie, i vicoli 

e le piazze del centro storico rac-

contando la storia attraverso l’uni-

cità del corteo storico, che riporta 

il fascino e l’eleganza di un tempo 

ormai passato”.

Sono stati quattro giorni all’in-

segna della tradizione, del diver-

timento, della cultura, dove la 

macchina della sicurezza ha fun-

zionato perfettamente, senza che 

si registrassero disordini o situa-

zioni al limite. Molto apprezzate 

sono state le mostre del m° Enrico 
Benaglia, che ha anche firmato la 

locandina di questa 99^ edizione 

ispirata alla fiaba della Volpe e l’U-

va, e del maestro del ferro Saverio 
Marrocco, che ha proposto i suoi 

lavori tra cui un tavolo che rappre-

senta la cartina geografica della 

Regione Lazio.

Grande apprezzamento, come al 

solito, per il corteo storico cura-

to dalle associazioni “Lo Storico 

Cantiere” e “Arte e Costumi Ma-

rinesi” in collaborazione con “Lo 

Scudo di Lepanto”.

Ampio spazio dunque alla cultura 

Sagra dell’Uva 2023



e alla storia con le visite guidate 

ai sotterranei di Palazzo Colonna 

a cura dell’associazione “Arche-

oclub”, la musica dell’orchestra 

dal vivo dell’associazione “Cento 

Città” e la performance dell’atto-

re e regista Pino Quartullo, che 

è andato in scena con il suo mo-

nologo sulla scalinata del Palazzo 

comunale. 

Rinaldo Mastantuono, Assessore 

alle Attività Produttive ha dichiara-

to: “Anche in questa edizione della 

Sagra dell’Uva abbiamo curato l’a-

spetto della sicurezza per garantire 

ordine ed evitare qualsiasi spia-

cevole episodio, grazie alla siner-

gia messa in campo con le Forze 

dell’Ordine, la Polizia di Stato, il 

Corpo di Polizia locale e la Prote-

zione Civile. Abbiamo ovviamente 

puntato molto anche sui prodotti 

d’eccellenza del nostro territorio, 

in primis l’uva a cui questa festa è 

dedicata con i suoi vini pregiati nati 

in queste terre dalle sapienti lavo-

razioni dei produttori”.

Pamela Muccini, Assessore alla 

Cultura ha commentato: “E’ stato 

un grande orgoglio presentare la 

locandina della 99^ edizione del-

la Sagra dell’Uva firmata dall’ar-

tista Enrico Benaglia che ha reso 

omaggio a questo importante ap-

puntamento con la sua immensa 

arte visionaria e poetica. Un pittore 

unico nel suo genere che, attraver-

so quest’opera, ci ha fatto osser-

vare dal suo punto di vista la nostra 

festa e aperto il suo mondo nella 

mostra personale al Museo Civico 

‘Mastroianni’. Ancora una volta ab-

7

Sagra dell’Uva 2023



88

biamo accolto tantissime persone 

che hanno avuto il piacere di con-

dividere con noi questo magnifico 

momento, con la spettacolare e 

maestosa rievocazione storica del 

ritorno trionfante dalla battaglia di 

Lepanto di Marcantonio Colonna 

a Marino e il concerto musicale 

dell’associazione ‘Cento Città’”.

Roberta Covizzi, Assessore Spet-

tacolo e Turismo ha detto: “La Sa-

gra è sempre qualcosa di molto 

emozionante, c’è sempre molta 

attesa e trepidazione. La qualità e 

il rispetto delle norme sono stati 

l’aspetto principale anche di que-

sta edizione. Non sono mancati 

gli spettacoli e numerosi artisti 

hanno saputo garantire un gran 

divertimento. Anche quest’anno i 

più piccoli, dopo il successo della 

prima edizione dello scorso anno, 

hanno avuto la possibilità di di-

vertirsi e giocare nel Giardino di 

Borgo Garibaldi con ‘La Sagra dei 

Bambini’”.

Sagra dell’Uva 2023
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autorità comunali e della cittadi-

nanza, a cui è seguito il raduno 

delle moto d’epoca anni ‘80.

Nel pomeriggio, lungo Corso 

Trieste il clou della manifestazio-

ne, con il ciambella party dedica-

to ai bambini, gli stand fieristici 

e l’attesissima 2^ edizione del 

concorso “La Ciambella al Mosto 

dell’anno”, che è stato vinto dal 

Panificio Frezza Sandro e Irene.

La premiazione, preceduta dall’e-

silarante esibizione del comi-

co Alberto Farina, si è tenuta 

sul palco allestito a Piazza San 

Barnaba, dove a fare gli onori di 

casa è stato il Sindaco Stefano 
Cecchi accompagnato dall’Am-

ministrazione comunale, oltre alla 

presenza del Presidente del Con-

sorzio di Tutela della Ciambella al 

Mosto Venanzio Sagratella e di 

tutta la giuria di gara presieduta 

dal maestro dei lievitati Fabrizio 
Fiorentini.
La serata si è chiusa con il con-

certo dell’orchestra spettacolo di 

Emanuele Imperoli.  
“La ciambella al mosto è un pro-

dotto che vanta una grande tra-

dizione ed è uno dei simboli ga-

stronomici della nostra città – è 

il commento dell’Assessore alle 

Attività produttive Rinaldo Ma-
stantuono – Questa 26^ edizione 

della Sagra ha avuto un grande 

successo che nasce dall’ottima 

organizzazione di questo evento. 

SAGRA DELLA CIAMBELLA AL MOSTO
Il concorso vinto dal Panificio Frezza Sandro e Irene 

a riscosso grande 

successo e parte-

cipazione di pub-

blico la 26^ edi-
zione della Sagra 

della Ciambella al Mosto, even-

to organizzato dal Consorzio di 

Tutela della Ciambella al Mosto 

con il partenariato del Comune di 

Marino.

Le vie del centro storico si sono 

animate sin dalla mattinata di do-

menica 15 ottobre, con il raduno 

delle “500” d’epoca e la consue-

ta benedizione della ciambella al 

mosto sul sagrato della Basilica 

di San Barnaba Apostolo officia-

ta dall’Abate Parroco Don Fau-
stin Cancel, alla presenza delle 

H
di Annalisa Petricone

Sagra della Ciambella al Mosto 2023



Faccio i complimenti a Sandro 

Frezza per essersi aggiudicato il 

concorso come miglior ciambella 

dell’anno, anche questo un ap-

puntamento che garantisce visi-

bilità ai nostri produttori e la pos-

sibilità di mettere a frutto le loro 

qualità di mastri panettieri”.

Il Sindaco Stefano Cecchi ha di-

chiarato: “Quando una manife-

stazione riscuote così tanto suc-

cesso e apprezzamento c’è da 

fare solo i complimenti alla mac-

china organizzativa e a tutti coloro 

che hanno dato il loro contribu-

to. L’Amministrazione comunale, 

sin dall’anno scorso, si è messa 

a disposizione per garantire una 

Sagra di qualità e all’altezza del-

la situazione. Negli ultimi quindi-

ci giorni abbiamo assistito a due 

eventi che hanno esaltato i sapori 

e la tradizione della nostra terra 

con risultati sorprendenti a ga-

ranzia di due prodotti, l’uva e la 

ciambella al mosto, che ci rendo-

no orgogliosi di essere marinesi. 

Ringrazio Polizia locale e Prote-

zione civile che si confermano 

come sempre punti di riferimento 

importanti per la sicurezza della 

nostra città”.
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Il Sindaco Stefano Cecchi, da cui è 

nata l’idea di “Evviva Marino 2021”, 

aggiunge: “Ringrazio personalmen-

te tutti per il sostegno che conti-

nuano a darci, ricordo la fatica della 

campagna elettorale del 2021, ma 

anche di quella precedente, dalla 

quale abbiamo imparato molto per 

arrivare poi alla vittoria. Fu propio 

da quel giorno, infatti, che iniziò un 

percorso che coinvolse tantissime 

persone, le quali hanno credu-

to nel progetto politico ed è stato 

ono trascorsi due 

anni dalla vittoria alle 

elezioni amministra-

tive della coalizione 

di centrodestra “Evviva Marino 
2021” che ha portato Stefano Cec-
chi a diventare Sindaco di Marino. 

Un successo che il coordinatore 

di quel contenitore di sei liste civi-

che e due partiti politici, Giacomo 
Moianetti, commenta così: “La 

responsabilità di guidare un grup-

po così importante pesava come 

un macigno. Ricordo ancora quei 

momenti durante lo spoglio delle 

schede, la tensione era tanta, fu 

una battaglia fino all’ultimo voto. 

Mentre le notizie si susseguivano 

nell’attesa snervante, ricordo di 

essere rimasto nel seggio di mia 

competenza, dove ricoprivo il ruo-

lo di rappresentante di lista, fino 

all’ultimo momento, anche dopo la 

notizia che dava ormai per certa la 

vittoria di Stefano Cecchi. Ringra-

zio tutti per il supporto e la parte-

cipazione e chiedo a tutti di conti-

nuare a lavorare con impegno per i 

cittadini di Marino”.

S
di Ludovico Castaldi

Il 18 ottobre 2021 la vittoria alle elezioni della coalizione
“Evviva Marino 2021” 

L’AMMINISTRAZIONE CECCHI
COMPIE DUE ANNI

proprio grazie a loro che si è riu-

sciti a vincere le elezioni comunali. 

Tutta la coalizione ha una grande 

responsabilità nei confronti di tutti 

i cittadini del Comune di Marino, 

perchè fare politica non è una pre-

scrizione medica ma una volontà, 

ci siamo proposti perché voleva-

mo farlo, nessuno ci ha obbligato 

e ad oggi non ci possiamo di certo 

lamentare perché abbiamo molto 

lavoro ancora da fare. Si dice che 

per giudicare un’Amministrazione 
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tà sul territorio;  Claudio Consalvi 

della lista ‘Cecchi Sindaco’, la più 

votata all’interno della coalizione; 

Nancy Roy coordinatrice della li-

sta ‘Europa in Comune’, che ha 

rappresentato tutti gli stranieri del 

Comune di Marino; la lista ‘Labo-

ratorio Rinascita’ del coordinatore 

Stefano Pucci; la lista ‘Emergenza 

Ambiente’ guidata da Alessandro 

Lioi; la lista ‘Cittadini di Marino’ 

della nuova coordinatrice  Sabrina 

Cristiani; e poi i due partiti politici: 

‘Lega per Salvini Premier’ guidata 

a Marino da Maurizio Forgetta e 

‘Forza Italia’ attualmente affidata 

al nuovo commissario Andrea Cri-

santi, che succede a Rinaldo Ma-

stantuono.

servano due mandati, ognuno di 5 

anni, io invece dico che dobbiamo 

dimostrare che si può fare in meno 

anni. Siamo consapevoli che non 

abbiamo la bacchetta magica, non 

l’abbiamo mai avuta, ci siamo solo 

prodigati molto per risolvere i pro-

blemi cercando sempre il massimo 

impegno. Frequentemente capita 

di sentire denigrare la nostra città, 

ci buttiamo addosso del veleno che 

neanche esiste, chi viene da fuori 

dice che Marino è una bellissima 

città, chi ci abita la denigra spes-

so, dobbiamo cercare di toglierci di 

dosso questo atteggiamento. Con-

cludo ringraziando i coordinatori di 

tutte le liste civiche: Alessandro 

Arezio di ‘Costruiamo il Decen-

tramento’, la lista più anziana che 

ormai ha raggiunto 20 anni di attivi-

Non può poi mancare il mio rin-

graziamento a tutti i sostenitori dal 

profondo del cuore per l’appoggio 

e la fiducia e continuo nel dire che 

dobbiamo fare ancora di più dei 

due anni appena trascorsi”.



Ambiente e territorio

14

da subito dichiarati contrari alla rea-

lizzazione di questo termovalorizzato-

re a Santa Palomba, località limitrofa 

ai Castelli Romani. Abbiamo cercato 

un dialogo, una possibilità che ab-

biamo voluto percorrere per far com-

prendere le ragioni della nostra po-

sizione, senza purtroppo alcun esito. 

Nonostante il rigetto del TAR, stiamo 

continuando la nostra opposizione 

anche davanti al Consiglio di Stato. 

La salute e la tutela dei nostri citta-

dini e dei nostri territori resta l’unica 

priorità. Siamo stanchi di essere ‘la 

pattumiera’ di Roma Capitale, voglia-

mo invece sottolineare che i Castelli 
Romani sono una ricchezza, un terri-

torio da salvaguardare e proteggere”.

Comuni di Marino, 

Ariccia e Castel Gan-

dolfo, hanno presen-

tato nel processo am-

ministrativo in corso 

presso il Consiglio di Stato, un in-

tervento ‘ad adiuvandum’, a soste-

gno dei Comuni di Albano e Ardea, 

in opposizione alla realizzazione del 

termovalorizzatore di Santa Palom-

ba. L’udienza è fissata al prossimo 

30 novembre.

Questa la nota congiunta dei Sindaci 

Stefano Cecchi (Marino), Gianluca 
Staccoli (Ariccia) e Alberto De An-
gelis (Castel Gandolfo): “Ci siamo fin 

di Anna Paola Polli

Istanza al Consiglio di Stato

TERMOVALORIZZATORE
DI SANTA PALOMBA

I
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Comunicazione e territorio

sempre in linea con tutti gli altri 

canali. Una scelta che finalmente 

uniforma l’informazione in usci-

ta mantenendo le caratteristiche 

proprie di ciascun social dando la 

possibilità al fruitore di scegliere il 

canale che preferisce senza per-

dere nessun aggiornamento.

“Ringrazio il Consigliere Fran-

cesca Puliti che ha lavorato con 

impegno alla stesura di questo 

regolamento. Sul fronte della co-

municazione online, ormai sem-

pre più importante per il cittadino 

digitalizzato e connesso, si rinno-

vano gli strumenti social e multi-

mediali del Comune, sia dal pun-

to di vista grafico ma soprattutto 

della fruibilità. Fornire una corret-

ta informazione è fondamentale 

per tutte le Pubbliche Ammini-

strazioni che vogliono comunica-

re efficacemente e con chiarezza 

ad un pubblico sempre più atten-

to e partecipe alla gestione della 

cosa comune. Un bisogno sicu-

ramente molto sentito da questa 

Amministrazione che, grazie an-

che a questo regolamento offre 

oggi uno strumento più completo 

in una visione più ampia che cura 

l’informazione e la comunicazio-

ne e che si arricchisce finalmente 

anche di un’identità istituziona-

le” – Queste le parole del Sindaco 
Stefano Cecchi –.

COMUNICAZIONE E INFORMAZIONE
Approvato il regolamento per l’utilizzo dei Social Media 

l Consiglio Comu-

nale ha approvato 

il nuovo Regola-

mento per l’utilizzo 

dei Social Media e 

dei Social Network del Comune 

di Marino.

Un passaggio importante che 

rientra nel nuovo percorso intra-

preso dall’Amministrazione co-

munale per il rinnovo della comu-

nicazione e dell’identità dell’Ente.

La Comunicazione è uno stru-

mento ‘vivo’ in continua evolu-

zione che segue i cambiamenti e 

si plasma sulle esigenze di infor-

mazione e questo regolamento 

si pone l’obiettivo di essere un 

punto di riferimento chiaro, pun-

tuale e aggiornato per utilizzare 

al meglio ogni canale fruibile dal 

cittadino.

Il Comune di Marino, oltre al Sito 

istituzionale è presente anche 

sui principali social con una pa-

gina su Facebook, che conta ol-

tre 11.000 followers, uno dei più 

seguiti tra i Castelli Romani, In-

stagram e Twitter, ed è tra i primi 

Comuni in Italia ad aver attivato 

un canale di comunicazione in 

broadcast su Telegram.

Importantissima anche la piatta-

forma dell’applicazione Munici-

pium per smartphone, che, oltre 

a creare un canale diretto tra i cit-

tadini e l’Ente per la segnalazione 

di disservizi o problematiche sul 

territorio, offre una sezione news 

I
di Anna Paola Polli
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Salute e territorio

i è tenuta lunedì 16 

ottobre, presso la 

Sala Aniene della 

Regione Lazio, la 

cerimonia di con-

ferimento al Comune di Marino 

dell’attestato di encomio denomi-

nato “Covid-19”. A ritirarlo è stato 

il Sindaco Stefano Cecchi accom-

pagnato dall’Assessore alla Sicu-

rezza e Polizia locale Rinaldo Ma-
stantuono e dal Comandante della 

Polizia locale Giulio Bussinello.

Il riconoscimento è il risultato del-

le significative attività di sostegno 

assicurate alla cittadinanza duran-

te la gravissima emergenza sociale 

ed umanitaria dovuta alla pande-

mia da Covid-19.

Queste le parole del Primo cittadi-

no: “Ringrazio la Regione Lazio per 

questo importante riconoscimento 

e, in particolare, l’Assessore Luisa 

Regimenti per aver dato seguito 

alla nostra richiesta. Fronteggiare 

la pandemia non è stato sempli-

ce, abbiamo attraversato momenti 

difficili che solo grazie all’impegno 

degli operatori sanitari, della no-

stra Polizia locale, della Protezione 

civile, delle associazioni di volon-

tariato e della cittadinanza siamo 

riusciti a superare. Il ricordo deve 

sempre rimanere vivo come in oc-

casione della giornata nazionale in 

memoria delle vittime del corona-

virus quando il 17 marzo scorso 

l’Amministrazione comunale ha 

depositato una targa all’ingresso 

dell’ospedale San Giuseppe”.

di Annalisa Petricone

Attestato di encomio al Corpo di Polizia locale
“COVID-19”

S

Il Sindaco Cecchi, il Presidente Rocca, l’Assessore Regimenti e il Comandante Bussinello



Sicurezza e territorio
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L’evento è stato organizzato dal 

Comandante della Compagnia 

dei Carabinieri di Castel Gandol-

fo, il Maggiore Davide Acquavi-
va. Erano presenti il Sindaco Stefa-
no Cecchi, il Consigliere comunale 

Filippo Carbone e l’Assessore 

alla Sicurezza Rinaldo Mastan-
tuono. Sono intervenuti anche il 

Vescovo della Diocesi di Albano, 

Mons. Vincenzo Viva, il Procu-

ratore Capo della Repubblica del 

Tribunale di Velletri, Giancarlo 
Amato, e il Comandante della 

Polizia locale di Ciampino, Ro-
berto Antonelli.
Queste le parole del Primo citta-

dino Stefano Cecchi: “Dobbiamo 

sempre molto alle nostre forze 

dell’ordine e il tema di oggi sul-

la polizia di prossimità è fonda-

mentale per garantire una sicu-

rezza più a stretto contatto con i 

nostri territori. Sono contento di 

prendere parte a questo impor-

tante evento e di vedere questo 

reciproco scambio internazionale 

di vedute tra i nostri carabinieri 

e quelli cileni. Tutti siamo parte 

in causa, ognuno per quello che 

lo riguarda, ed è solo grazie a 

una forte sinergia che è possibile 

prevenire e sconfiggere qualsiasi 

forma di reato. Rivolgo un sentito 

ringraziamento al Maggiore Davi-

de Acquaviva per questa iniziativa 

e per il lavoro svolto quotidiana-

mente con la sua Compagnia”.

SICUREZZA DI PROSSIMITÀ
Il tema affrontato a Castel Gandolfo con i cadetti carabinieri cileni 

iovedì 5 ottobre 180 

cadetti della Scuo-

la dei Carabinieri 

del Cile, al quarto e 

ultimo anno di ac-

cademia, accompagnati dai loro 

superiori, sono stati ospitati nel 

Centro Mariapoli Internazionale 

a Castel Gandolfo. L’incontro ri-

entra nell’ambito di uno scambio 

di carattere internazionale tra le 

varie forze dell’ordine riguardo il 

servizio di prossimità, ossia quel 

servizio di polizia organizzato 

in modo tale da avvicinare il più 

possibile le forze dell’ordine alla 

comunità di riferimento e garanti-

re così una presenza costante sul 

territorio.

G
di Anna Paola Polli

Il Sindaco Cecchi, il Vescovo Viva, il Procuratore Capo di Velletri Amato e il Maggiore dei Carabinieri Acquaviva durante l’incontro sulla sicurezza di prossimità
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Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

Perché i cani non camminano
sulle grate?

i sarà certamente capitato di 

notare che molti cani hanno 

paura delle grate sul pavimen-

to. Infatti prima di decidere 

se attraversarle, li vediamo 

analizzare la situazione, ma-

gari annusando l’aria che proviene da sotto 

o facendo un giro più largo piuttosto che 

superarle con le zampe. Alcuni si lasciano 

andare e le affrontano, altri invece non ne 

vogliono sapere e si siedono, si sdraiano o 

mostrano evidenti segni di frustrazione, ab-

baiando o piagnucolando.

Le motivazioni che portano i cani a non cam-

minare sulle grate possono essere diverse, 

ma le principali sono tre:

1. si tratta di una superficie che porta il cane 

a intravedere il vuoto nello spazio al di sotto 

delle proprie zampe e questo aspetto può 

risultare preoccupante, fino a farlo bloccare, 

soprattutto se da oltre la grata provengono 

rumori forti o odori di cui non si capisce l’o-

rigine, e tutto questo lo manda in tilt. I cani 

nel palato hanno un organo chiamato vome-

ronasale, questo organo viene utilizzato per 

lo più per esplorare l’ambiente a livello olfat-

tivo, ma in realtà dà anche delle informazioni 

a livello spaziale, una vera e propria antenna. 

Spesso, oltre la grata, c’è un mondo che si 

V muove, fatto di automobili che salgono e 

scendono rampe, oppure di rumorosi mac-

chinari in funzione. Alcune grate potrebbero 

inoltre creare un rumore quando vengono 

calpestate, rendendo la situazione ancora 

più complessa;

2. il secondo fattore è legato alle correnti 

d’aria che molto frequentemente si muovo-

no in queste zone. Soprattutto se la grata 

è rivolta verso un impianto di riscaldamento 

o raffreddamento, attraverso i fori possono 

passare forti folate e non potendone com-

prendere l’origine, il cane potrebbe sentirsi 

disturbato o spaventato;

3. tra le varianti ce n’è una che non bisogna 

sottovalutare: la sensazione tattile della su-

perficie. Molto spesso, le griglie sono fatte 

di metallo e per il cane potrebbero rappre-

sentare un pericolo, infatti può incastrarsi la 

zampetta tra le fessure e arrivare a strappar-

si un’unghia nel tirarla fuori. La stessa pro-

blematica che hanno sulle scale mobili. 

Le dimensioni degli spazi tra un elemento 

metallico e l’altro, possono portare il cane 

ad avere la sensazione di mancanza di li-

bertà e di movimento o addirittura la perdita 

dell’equilibrio. 

Il consiglio che posso darvi è che in alcuni 

casi può trattarsi semplicemente di una pre-

disposizione dell’animale o del suo tempe-

ramento insicuro. Sarà importante evitare di 

sgridare fido nei momenti in cui manifesta il 

suo timore, del resto, anche a noi capita di 

avere fobie e come per loro diventa difficile 

superarle a suon di rimproveri, quindi aiuta-

teli con tanta pazienza e amore.

“anche il più piccolo 
barboncino o chihuahua
ha il cuore di un lupo” 
cit. da “Dorothy Hinshaw”



taglia piccola

Arturo 1/11/2019
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Lilli 1/2023

Eugenio  1/3/2020 Lenny 22/1/2020

Peggy 1/2023

Dako 1/1/2014

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media/grande

taglia media
taglia piccola

taglia media taglia grande

Amy 1/2023

Aran 8/9/2021

Matteo 30/8/2021

Akito 1/1/2013

Akira  1/2023

Doddy 12/5/2015

Ettore 13/1/2015

Cloe 1/2023

Gyla 1/1/2019
Lillo York 1/9/2012

Baffo  1/1/2010

Asha 1/2023

taglia media

Bribri 1/1/2014

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia grandeAria 1/2023

taglia media
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il Ricordo

on una cerimonia 

molto toccante, il Sin-

daco Stefano Cecchi 
ha partecipato lunedì 

16 ottobre all’80° an-

niversario del rastrellamento degli 

ebrei da Roma, alla presenza del 

Presidente della Repubblica Sergio 
Mattarella.

La commemorazione è stata pre-

ceduta dalla Marcia della Memoria 

promossa da Roma Capitale, dalla 

Comunità di Sant’Egidio e dalla Co-

C
di Ludovico Castaldi

Celebrato l’80° anniversario del rastrellamento degli ebrei da Roma
16 OTTOBRE 1943-2023

munità ebraica di Roma. Il rastrel-

lamento del ghetto di Roma del 16 

ottobre 1943 fu una retata ad opera 

delle truppe tedesche delle SS con 

la quale 1259 persone, quasi tutte 

appartenenti alla comunità ebraica 

romana, furono arrestate e, la mag-

gior parte di loro, deportate nel cam-

po di sterminio di Auschwitz.

Queste le parole del Primo cittadi-

no: “Questo anniversario cade in un 

momento particolarmente delicato 

e ci porta con il pensiero sul fronte 

di questa nuova e assurda guerra in 

Palestina, che si aggiunge a quella 

che ancora si sta combattendo in 

Ucraina e in altre parti del mondo. La 

guerra non è mai una soluzione, ma 

solo la maniera per il genere uma-

no di macchiarsi di assurde atroci-

tà. Proprio per questo le istituzioni 

hanno il dovere di ricordare momenti 

drammatici come quello vissuto da-

gli ebrei romani 80 anni fa perché 

non c’è futuro senza memoria”.   

Il Sindaco Stefano Cecchi in occasione della cerimonia per l’anniversario del rastrellamento degli ebrei da Roma



SAN FRANCESCO D’ASSISI

sisi, la stessa amicizia che secoli fa 

c’era tra San Francesco e la nostra 

concittadina nobildonna Jacopa 

de’ Settesoli. Torno ad Assisi sem-

pre con molto piacere, è un luogo 

dove poter ritrovare la spiritualità, 

soprattutto in un momento come 

questo, che celebra uno dei San-

ti a noi più cari, il Patrono d’Italia. 

Ringrazio per l’accoglienza i frati 

francescani, che abbiamo più volte 

avuto il piacere di ospitare a Marino 

in occasione del Premio ‘Mostac-

ciolo di Frate Jacopa’ organizza-

i sono svolti ad Assisi i 

festeggiamenti in ono-

re di San Francesco, 

Patrono d’Italia, con 

la concelebrazione eu-

caristica nel “Transito di San Fran-

cesco” presso la Basilica di Santa 

Maria degli Angeli in Porziuncola.

Presente anche quest’anno la Cit-

tà di Marino con il Sindaco Ste-
fano Cecchi, accompagnato dal 

Consigliere Gianfranco Bartoloni, 
che ha sottolineato: “Una fraterna 

amicizia ci lega da sempre ad As-

S to dall’Associazione ‘Lo Storico 

Cantiere’ del presidente Valeria De 

Luca anche lei presente in questa 

occasione con i costumi storici per 

il conferimento della Rosa d’Argen-

to. Questo importante riconosci-

mento è stato consegnato alla dott.

ssa Vanna Balducci a cui vanno le 

mie congratulazioni per il grande 

lavoro svolto a favore dei giovani. 

Auspico che questa ricorrenza così 

sentita nel ricordo di San France-

sco rinnovi in tutti noi il suo mes-

saggio di benevolenza”.

di Ludovico Castaldi

Consegnata la Rosa d’Argento a Vanna Balducci

Santo Patrono d’Italia

21
Il Sindaco Stefano Cecchi ad Assisi per i festeggiamenti di San Francesco
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80 ANNI GOTTO D’ORO

otto d’oro produrrà 

due vini “edizione li-

mitata”, un bianco ed 

un rosso, per festeg-

giare l’80° anniversa-

rio dalla fondazione nel 2025. 

Il progetto è ufficialmente partito 

sabato 30 settembre con il conferi-

mento, da parte dei soci viticoltori 

muniti di apposite cassette griffate 

“80° anniversario”, delle uve spe-

cificamente selezionate per dare 

vita a due vini che rappresentino 

al meglio gli otto decenni di storia 

della cantina. Le operazioni sono 

avvenute alla presenza dei vertici 

aziendali e delle autorità comunali. 

Il conferimento è stato preceduto 

dalla conferenza stampa di pre-

sentazione del progetto, che si è 

tenuta nella splendida ed ospita-

le cornice del “Salotto del Vino”, 

presso la sede dell’azienda, gre-

G
Conferite le uve che produrranno i due vini “edizione limitata”

Attività produttive

mita per l’occasione. L’evento ha 

registrato la partecipazione del 

Sindaco Stefano Cecchi, accompa-

gnato da una nutrita rappresentan-

za dell’Amministrazione comunale; 

del Presidente della Gotto d’oro, 

Luca del Gallo di Roccagiovine; 

del Vicepresidente Umberto Grizi; 
della Direttrice, la dottoressa Ilaria 
Palumbo e dell’enologo, il dottor 

Paolo Peira.
La partecipata iniziativa si è aperta 

con il commosso ricordo del com-

pianto Presidente ingegner Luigi 
Caporicci, scomparso prematu-

ramente a maggio, dopo aver gui-

dato l’azienda nell’arco dell’ultimo 

ventennio con grandi risultati sotto 

il profilo produttivo e commerciale. 

Il Presidente Luca del Gallo di Roc-

cagiovine nel dare il benvenuto ai 

numerosi ospiti ha ribadito lo spi-

rito che notoriamente muove l’a-

zione della Gotto d’oro: “Ci siamo 

sempre messi in gioco con impe-

gno, operosità e speranza, anche 

nei momenti più difficili. Presentia-

mo questo nuovo progetto celebra-

tivo a cui ne seguiranno altri per-

ché, pur essendo anziana, la Gotto 

d’oro ha una testa giovane che non 

smette mai di creare”. 

La Direttrice Ilaria Palumbo ha poi 

spiegato da dove nasce l’idea di 

creare due vini “edizione limitata” 

per gli 80 anni dell’azienda: “Ci sia-

mo soffermati su questa intuizione 

con il presidente Luigi Caporicci 

mentre eravamo a Verona, in oc-

casione di Vinitaly edizione 2023. 

Produrremo due vini dal target più 

alto rispetto alla media. Saranno 

due IGT, un bianco ed un rosso che 

usciranno in tandem attraverso due 

bottiglie dal formato di 750 ml con 

un packaging esclusivo per l’80esi-

mo anniversario”. 

L’enologo, dottor Paolo Peira, ha 

avuto l’arduo compito di descrivere 

i due vini senza ovviamente avere 

la possibilità di poterli far degusta-

re: “Saranno due vini importanti, di 

straordinaria potenza e alcolicità. 

Il vino bianco fermenterà nel 2024 

in legno, come il rosso dopo un’i-

niziale macerazione. Li toglieremo 

dal legno nel 2025, li esamineremo 

per poi imbottigliarli ed immetterli 

in vendita”.

Il Sindaco Stefano Cecchi durante l’evento della Gotto d’Oro
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PARCO DEI CASTELLI ROMANI

LUCIO MALVESTUTO VA IN PENSIONE

ncontro istituzionale 

a Palazzo Colonna tra 

il Sindaco di Marino, 

Stefano Cecchi, e il 

nuovo Commissario 

dell’Ente Parco dei Castelli Roma-

ni, l’avv. Ivan Boccali.
“Il Parco dei Castelli Romani è una 

risorsa fondamentale per la nostra 

Città e per tutto il territorio – ha 

dichiarato il Primo cittadino – per 

questo motivo, approfittando del-

le celebrazioni per la nostra Sagra 

dell’Uva, ho accolto a Palazzo Co-

lonna il nuovo Commissario Ivan 

Boccali, al quale ho voluto porgere 

le mie congratulazioni per l’impor-

tante carica e i miei migliori auguri 

l Sindaco Stefano 
Cecchi ha partecipa-

to a Frascati al salu-

to di commiato per il 

pensionamento del 

Generale di Brigata e Comandante 

del Gruppo Guardia di Finanza di 

Frascati, il Generale Lucio Malve-
stuto.

Gli succede il Maggiore Teresa 
Marchesano. Queste le parole del 

Primo cittadino: “È con grande pia-

cere che ho preso parte al saluto 

per il Comandante Malvestuto per 

il raggiungimento di un traguardo 

I

I

di Anna Paola Polli

di Anna Paola Polli

Il Sindaco Cecchi incontra il nuovo Commissario dell’Ente Ivan Boccali

Saluto a Frascati per il Generale della Guardia di Finanza

Personaggi del territorio

di buon lavoro. Sono certo di una 

rinnovata sinergia positiva tra i no-

stri Enti per lo sviluppo di tutte le 

attività che ci vedranno coinvolti”.

“Sono contento di aver avuto l’oc-

casione di partecipare ai festeggia-

menti per la ricorrenza della Sagra 

dell’Uva e ringrazio il Sindaco Ste-

fano Cecchi per avermi accolto e 

per aver mostrato fin da subito uno 

spirito collaborativo. L’Ente Parco, 

che ho l’onore di dirigere, è una 

cerniera fondamentale di tutto il ter-

ritorio dei Castelli Romani, e siamo 

già al lavoro per disegnare lo svilup-

po sostenibile del prossimo futuro”. 

Queste le parole del Commissario 

Ivan Boccali.

importante come quello della pen-

sione. Sono stati anni significativi 

per la sua carriera professionale, 

che lo hanno visto ricoprire incari-

chi di rilievo a garanzia del nostro 

Paese. Ringrazio Malvestuto per il 

servizio svolto e per tutti i momenti 

di collaborazione avuti con la no-

stra Amministrazione comunale. 

Un caro saluto lo rivolgo alla neo 

comandante Marchesano”.

Il Sindaco Stefano Cecchi con il Generale di Brigata 
Lucio Malvestuto

Il Sindaco Stefano Cecchi con il Commissario Ivan 
Boccali



“VILLAGGIO COLDIRETTI”

senti il Sindaco Stefano Cecchi insie-

me al Vicesindaco Sabrina Minucci. 
Queste le parole del Primo cittadino: 

“Una bellissima iniziativa per comuni-

care e far conoscere i veri valori della 

campagna e, soprattutto, comprende-

re il significato degli sprechi alimentari. 

Ringrazio il Presidente della Coldiretti 

Roma, Niccolò Sacchetti, per l’in-

vito, e il Vicepresidente, Guglielmo 
Schiaffini, nostro concittadino. La no-

stra Amministrazione è vicina a questi 

temi e già l’anno scorso in Consiglio 

comunale è stata approvata una de-

libera, proposta dalla maggioranza, a 

sostegno delle iniziative contro il cibo 

sintetico, che mi ha visto tra i firmatari 

di una petizione promossa proprio dal-

la Coldiretti”.

i è svolto nello splendido 

contesto del Circo Mas-

simo a Roma, l’evento 

“Villaggio Coldiretti” de-

dicato al cibo italiano, 

un’esperienza di campagna in città 

organizzata dalla Coldiretti Roma. 

L’iniziativa ha dato ai consumato-

ri informazioni sull’importanza delle 

produzioni agricole italiane attraver-

so percorsi di degustazione con gli 

‘agrichef’, workshop e aule didattiche 

per ampliare le conoscenze del valore 

del km zero. Nel “Villaggio Coldiretti” 

sono stati protagonisti anche i bam-

bini all’interno dell’agriasilo e con la 

fattoria degli animali. All’apertura pre-

S
di Annalisa Petricone

Al Circo Massimo presente anche il Sindaco Stefano Cecchi
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Attività produttive

Il Sindaco Stefano Cecchi e il Vicesindaco Sabrina 
Minucci con Guglielmo Schiaffini



DICIAMOLO... IN PILLOLE

i comunica alla cittadinanza che sono at-

tualmente in pagamento le borse di stu-

dio 2021/22 della Regione Lazio presso 

qualsiasi Ufficio Postale del territorio na-

zionale. Per tutti gli studenti individuati dalla propria 

Regione come beneficiari a.s. 2021/2022, il termine 

per l’utilizzo della Borsa di Studio è fissato a Dicem-

bre 2024. Per riscuotere la borsa di studio è neces-

sario recarsi presso qualsiasi Ufficio Postale muniti 

di un documento identificativo in corso di validità e 

l Comune di Marino è stato selezionato, 

assieme ad altri 228, per una indagine 

sociale Europea finalizzata all’osserva-

zione delle abitudini, delle convinzioni e 

dei comportamenti delle persone. L’indagine riguar-

derà l’Italia e altri 20 paesi. Per l’Italia la ricerca, è pro-

mossa dall’INAPP (Istituto Nazionale per l’Analisi delle 

Politiche Pubbliche) Ente pubblico di ricerca vigilato 

dal Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali. 

a Regione Lazio, con determinazione n. 

G12494 del 22 settembre u.s., ha appro-

vato l’avviso pubblico per la concessione 

di contributi alle imprese agricole di pic-

cole dimensioni che abbiano sostenuto nel primo seme-

stre 2022 un incremento dei costi aziendali superiore al 

30% rispetto a quelli relativi al primo semestre del 2019.

Il contributo è riservato alle imprese con meno di cin-

quanta dipendenti, che realizzano un fatturato annuo 

non superiore a 10 milioni di euro, aventi la sede legale 

o un’unità operativa nel territorio regionale.

del codice fiscale (sia dello studente beneficiario che 

del genitore in caso di beneficiario minorenne), chie-

dendo la consegna della Carta Postepay Borsa di 

Studio. L’importo della singola borsa di studio è di 

euro 200,00 e si ricorda che con la Carta Postepay 

Borsa di Studio, si potrà usare l’importo assegnato 

per gli acquisti online e nei negozi presso le categorie 

di esercizi dedicati all’acquisto di libri di testo, per la 

mobilita’ e il trasporto, nonche’ per l’accesso a beni e 

servizi di natura culturale.  Per tutte le informazioni è 

possibile consultare il seguente link: https://iostudio.

pubblica.istruzione.it/web/guest/voucher/

A partire dal mese di ottobre 2023, gli intervistatori 

saranno presenti sul territorio comunale per svolgere 

le interviste alle persone residenti selezionate nell’am-

bito della ricerca. Le informazioni raccolte saranno 

trattate nel rispetto del Regolamento europeo sulla 

protezione dei dati personali (GDPR). 

Per ulteriori informazioni clicca sul link: https://www.

inapp.gov.it/rilevazioni/rilevazioni-periodiche/eu-

ropean-social-survey-ess

Il contributo massimo erogabile per ciascuna doman-

da è stabilito nella misura di € 5.000,00, e non saranno 

ritenute ammissibili domande di contributo con incre-

mento dei costi documentato inferiore ad € 300,00.

Le domande e la documentazione dovranno essere 

inviate direttamente alla Regione Lazio secondo le 

modalità previste dal Bando.

Per ulteriori informazioni, è possibile consultare la 

pagina della Regione Lazio al seguente link: https://

www.regione.lazio.it/notizie/agricoltura/contribu-

to-sostegno-imprese-agricole-piccole

S

I

L

BORSE DI STUDIO “IO STUDIO”
In pagamento le borse 2021-2022

AVVISO INAPP
Marino selezionato per una indagine sociale europea

SOSTEGNO ALLE AZIENDE AGRICOLE
Informativa sui fondi della Regione Lazio
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Vicino al cittadino
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Sport e territorio

“PINK BUTTERFLY”

i è svolto lo scorso 14 

ottobre, presso il Cen-

tro Federale FICK a Ca-

stel Gandolfo, l’evento 

celebrativo, patrocinato 

dai Comuni di Marino, Castel Gan-

dolfo, Albano e Ariccia, dei 20 anni 

delle “Pink Butterfly”, prima squadra 

italiana di donne operate di tumore al 

seno impegnata nella disciplina spor-

tiva di canoa del Dragon Boat come 

terapia riabilitativa. La manifestazio-

ne si è articolata con gare di velocità 

in Dragon Boat con la partecipazione 

di 22 squadre provenienti da tutta 

Europa. Momento importante è stata 

la cerimonia conclusiva dei fiori per 

ricordare tutte le donne che, purtrop-

po, non sono più tra noi. Presente il 

Sindaco Stefano Cecchi insieme ai 

Consiglieri Anna Martella e Paolo 
Esposto.

Il Primo cittadino ha sottolineato: 

“Celebrare il coraggio di queste don-

ne è sempre qualcosa di molto emo-

zionante. Loro hanno avuto la forza di 

reagire al male che le ha colpite, e lo 

hanno fatto anche attraverso lo sport, 

dedicandosi a una disciplina dove 

serve sacrificio. Ringrazio il Presiden-

te della FICK Luciano Buonfiglio per 

aver ospitato questa manifestazio-

ne e faccio i complimenti a tutta la 

squadra delle ‘Pink Butterfly’ e al suo 

Presidente Maria Grazia Punzo. È im-

portante mantenere accesi i riflettori, 

soprattutto da parte di noi istituzioni, 

su questo male, per sollecitare tutte 

le donne alla prevenzione”. 

S
di Annalisa Petricone

Celebrati i 20 anni della squadra di canoa di Dragon Boat

Il Sindaco Stefano Cecchi all’evento delle ‘Pink Butterfly’

Il Sindaco Stefano Cecchi con i Consiglieri comunali Anna Martella e Paolo Esposto
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IL SENO SIMBOLO DI MATERNITÀ
E NUTRIMENTO

di Ambra Badini

preoccupata per questa “ferita infierita” 

all’improvviso, e per il profondo dolore 

che penetra dentro senza pietà. Così 

mentre il nodulo, simbolo di quel male 

oscuro, che tutto pervade, viene estir-

pato chirurgicamente con il bisturi, il 

dolore resta e scorre inesorabile come 

sangue nelle vene. Il male si combatte 

solo con le radiazioni che irradiano ag-

gressività, uccidendo non solo le cellule 

cancerogene, ma anche quelle sane, e 

portando via con sé, le tracce di timide 

speranze.

enedetto è il frutto del 

tuo seno (…)”, così re-

cita l’Ave Maria, la pre-

ghiera rivolta alla mam-

ma di tutte le mamme, 

alla donna casta e pura, madre di Gesù, 

uomo tra gli uomini. Il seno simboleg-

gia la maternità e la capacità di nutri-

re, non necessariamente riferito ad un 

figlio. Ecco che si evince che il seno 

può diventare uno strumento di giudi-

zio, in base al quale le donne vengono 

definite e spesso si autodefiniscono. 

Per la nostra società è difficile pensare 

che ci sono culture che prediligono, ad 

esempio, il seno cadente, perché indice 

di maturità e di vita pienamente vissuta. 

In questo mese di ottobre, dedicato alla 

prevenzione del tumore al seno, vorrei 

farvi riflettere sul significato simbolico 

di questo male oscuro, che colpisce 

sempre più donne e famiglie. Il seno è 

il simbolo femminile per eccellenza, e 

purtroppo viene operato con estrema 

sollecitudine, perché è la forma di car-

cinoma che si manifesta con maggior 

frequenza nella donna, coinvolgendo 

e trasformando in dramma i temi del-

la maternità e del piacere. Il momento 

della diagnosi rappresenta il crollo nel 

buio totale, in un antro vuoto di indici-

bile sofferenza, caratterizzato da una 

sensazione di ansia profonda, che la-

scia senza fiato e toglie il respiro e nel-

lo stesso tempo si perde in uno stato 

di abbandono, indifferenza e distanza. 

Ecco che la donna si isola e non ester-

na a nessuno e a gran voce, quanto sia 

“B



TIRO A VOLO

l marinese Giorgio 
Bartolozzi si è lau-

reato campione na-

zionale per società 

di 1^ Categoria di 

tiro a volo nella specialità fossa 

olimpica. Il successo è arrivato 

dopo il secondo posto dello scor-

so anno al termine di una gara 

che ha visto il TaV Roma avere la 

meglio con 558 punti sui campioni 

uscenti del TaV Torretta, che han-

no chiuso con 549 punti.

Da Palazzo Colonna arrivano le 

congratulazioni del Vicesindaco e 

Assessore allo Sport Sabrina Mi-
nucci: “Ancora un nostro concit-

tadino sul gradino più alto del po-

dio. Complimenti a Giorgio per il 

bellissimo risultato conseguito. In 

uno sport dove la concentrazione 

è tutto, ha saputo, insieme ai suoi 

compagni di squadra, dare il mas-

simo e offrire una prestazione ad 

altissimi livelli. La sua passione per 

il tiro a volo, che porta avanti da 

sempre, sono certa gli darà ancora 

tante soddisfazioni”.

I
di Luca Montevecchi

Giorgio Bartolozzi conquista il titolo a squadre nella fossa olimpica
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Protagonisti dello sport



per il suo talento che non è sfug-

gito alla società giallorossa, che 

l’ha subito inserita nelle finali del-

lo scudetto under 15.

Da Palazzo Colonna arrivano i 

complimenti del Vicesindaco e 

Assessore allo Sport Sabrina 
Minucci: “Sono particolarmente 

orgogliosa di Noemi, una ragazza 

in gamba, piena di talento e con 

una gran voglia di crescere che si 

è fatta largo in un mondo pretta-

mente maschile come quello del 

calcio. Una disciplina che, negli 

ultimi anni, anche grazie all’esem-

pio della nostra Nazionale, sta ri-

scuotendo molto successo anche 

in campo femminile. Sono sempre 

di più le giovani che si avvicina-

no al calcio, e ringrazio le società 

come la Lepanto Marino che cre-

dono in questo progetto. Auguro 

a Noemi di raggiungere tanti altri 

traguardi importanti, per poter es-

sere inserita nel nostro Albo d’Oro 

degli atleti marinesi”.
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Protagonisti dello sport

oemi Ottaviani è 

una giovane calcia-

trice marinese che 

ha vinto il Torneo 

Pre Season di calcio 

femminile con la sua squadra la 

A.S. Roma.

Nella finale le giallorosse hanno 

infatti battuto per 3-0 l’Inter. Cen-

trocampista classe 2009, Noemi 

indossa la maglia numero 10, un 

numero importante che porta su-

bito alla mente il fuoriclasse mari-

nese Giuseppe Giannini. 
Cresciuta nelle giovanili della Le-

panto Marino, si è subito distinta 

N
di Ludovico Castaldi

La giovane calciatrice marinese con la A.S. Roma si aggiudica il Torneo Pre Season

NOEMI OTTAVIANI PROMESSA
DEL CALCIO
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COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

Gianluca Caucci

Il mese di ottobre 2023 non sarà di certo ricordato per le tante piogge, anzi per il gran caldo 
anomalo. Infatti, i primi 15 giorni del mese sono stati caratterizzati da temperature di stampo 
estivo e piogge assenti. Questo a causa del dominio del promontorio nord-africano che da 
settembre ha proseguito la sua influenza sull’Italia fino alla metà del mese di ottobre, deter-
minando un clima estivo sul nostro territorio con temperature massime e minime paragona-
bile ad un’ondata di calore di luglio ed agosto. 
Osservando i valori della stazione meteo di Marino centro, possiamo evidenziare che il re-

cord di temperatura decennale del 21 ottobre 2019 di +27,8°C è stato surclassato abbondantemente dai 
+30°C registrati lo scorso 9 ottobre. Parliamo di un record polverizzato di ben +2,2°C rispetto al precedente. 
Non parliamo però di un singolo valore record ma di ben altri 7 che hanno superato il record precedente-
mente menzionato.
Osservando i valori della stazione meteo di Marino Spinabella, possiamo evidenziare che il record di tem-
peratura decennale del 21 ottobre 2019 di +27,8°C è stato surclassato abbondantemente dai +30,4°C re-
gistrati lo scorso 9 ottobre. Parliamo di un record polverizzato di ben +2,6°C rispetto al precedente. Non 
parliamo però di un singolo valore record ma di ben altri 4 che hanno superato il record precedentemente 
menzionato.
In conclusione, i dati dimostrano che il cambiamento climatico è reale e sta subendo una pericolosa accelerata.

Caldo anomalo ottobre 2023: record di temperatura assoluta per la città di Marino

NORMATIVE CONDOMINIALIAMMINISTRATORE DI CONDOMINIO

Paola Zannoni

La recinzione del cortile privato è condominiale? Chi deve sostenere le spese per la manutenzione? 

Per stabilire se un bene o impianto sia parte comune o ad uso esclusivo di alcuni soggetti o 
proprietà del singolo condomino, è necessario riferirsi alla funzione esercitata rispetto all’e-
dificio cioè al suo rapporto con il complesso immobiliare, a prescindere dall’utilità che può 
trarne il singolo condomino. 
In primis l’elemento importante da considerare è quanto dispone in merito il Regolamento di 
Condominio, il titolo di proprietà (cioè l’atto di acquisto dell’immobile) e, in caso non vi fosse 

alcun riferimento, ci si deve attenere al disposto dell’art. 1117 del C.C. dove vengono in genere identificati 
quali sono le parti comuni appartenenti a tutti i condomini. 
Quest’ultimo contiene una elencazione esemplificativa e non tassativa delle parti condominiali, quindi è 
sempre bene valutare dei manufatti se abbiano la caratteristica di essere al servizio di tutti i condomini o 
serve solo a delimitare la proprietà. Capita spesso che nei condomini esistano muri che separano le diverse 
unità di proprietà privata o hanno la funzione di separare le parti comuni da quelle esclusive, rappresentan-
do questi ultimi una comproprietà tra il condominio e il relativo proprietario. 
Da ciò è facile dedurre che il muro di recinzione assume caratteristiche diverse nella struttura condominia-
le, poiché per sua natura può essere destinato a svolgere funzione di contenimento del giardino privato e 
costruito quindi a tutela degli interessi del singolo proprietario o di tutti i condomini. Individuata la funzione 
specifica che svolge il muro risulterà facile stabilire la modalità di ripartizione delle spese.



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

Quali sono le scadenze di pagamento 2023 per la rottamazione quater delle cartelle esattoriali? E’ possibile reperire 
la comunicazione delle somme dovute se la stessa non è stata recapitata?

L’Agenzia delle Entrate-Riscossione, ha completato l’invio delle comunicazioni delle som-
me dovute a chi ha aderito alla Rottamazione-quater delle cartelle, introdotta dalla Legge 
di Bilancio 2023. Le lettere contengono l’esito della richiesta unitamente ai bollettini per il 
pagamento.
La scadenza, per chi ha optato in unica soluzione è il 31 ottobre 2023
Per chi avesse scelto il pagamento rateale le scadenze 2023 sono: 31 ottobre e 30 novembre.

I contribuenti possono comunque scaricarne una copia direttamente dall’area riservata del sito www.agen-
ziaentrateriscossione.gov.it accedendo con le credenziali Spid, Cie e Cns, oppure dall’area pubblica, senza 
necessità di pin e password, allegando, semplicemente, un documento di riconoscimento.
È possibile chiedere l’attivazione dell’addebito diretto delle rate della definizione agevolata sul conto cor-
rente, oltre che allo sportello, anche dall’area riservata del sito www.agenziaentrateriscossione.gov.it utiliz-
zando il servizio “Attiva/revoca mandato SDD piani di Definizione agevolata”, sarà sufficiente selezionare il 
piano di Definizione agevolata su cui si vuole attivare la domiciliazione bancaria e inserire i dati richiesti. Alla 
fine della compilazione, il sistema invia una e-mail di presa in carico all’indirizzo di posta elettronica indicato 
e successivamente una seconda comunicazione con la conferma dell’attivazione del servizio e l’indicazione 
della rata che sarà addebitata. Qualora il contribuente non riceva tale conferma entro 10 giorni lavorativi 
antecedenti la scadenza della rata il pagamento dovrà essere effettuato mediante le altre modalità previste.
Infine occorre ricordare che è opportuno pagare tutte le rate della rottamazione entro la data della scadenza, 
per non incorrere nella decadenza della stessa.

Si ha diritto alla corresponsione dell’assegno sociale anche se si è rinunciato al manteni-
mento in sede di separazione? 

L’art. 3, comma 6, della Legge n. 335 del 1995, nel fondare il diritto alla corresponsione 
dell’assegno sociale, prevede come unico requisito lo stato di bisogno effettivo del titolare, 
desunto dall’assenza di redditi o dall’insufficienza di quelli percepiti in misura inferiore al 
limite massimo legale. Dalla mera interpretazione letterale della norma richiamata, pertanto, 
è dato evincere come restino irrilevanti eventuali altri indici di autosufficienza economica 
o redditi potenziali, quali quelli derivanti dall’assegno di mantenimento che il titolare abbia 
omesso di richiedere al coniuge separato, e senza che tale mancata richiesta possa esse-

re equiparata all’assenza di uno stato di bisogno. Anche recentissimamente, la Corte di Cassazione, ha 
avuto occasione di ribadire, in ciò sovvertendo la decisione del giudice del merito che aveva rigettato il 
ricorso del richiedente l’assegno in parola, che il diritto alla corresponsione dell’assegno sociale ex art. 3, 
comma 6, della l. n. 335 del 1995, prevede come unico requisito lo stato di bisogno effettivo del titolare, 
desunto dalla condizione oggettiva dell’assenza di redditi o dell’insufficienza di quelli percepiti in misura 
inferiore al limite massimo stabilito dalla legge, senza che assuma rilevanza la mancata richiesta, da parte 
dell’assistito, dell’importo dovuto dall’ex coniuge a titolo di assegno divorzile, non essendo previsto che 
lo stato di bisogno, per essere normativamente rilevante, debba essere anche incolpevole.




